
別紙３　　　　　

意見交換の時間について
①市からのお知らせ

意見交換の時間について
②当日参加企業様との意見交換

その他

1
具体的な事例や方向性をご提示いた
だきよく理解できました

・多くの締結企業様とのお話をする機会をいただきありがとうございました。
　各企業様のお取組みに関して情報を知る良い機会となりました。
・意見交換をされるのであれば具体的なテーマを事前に共有いただきそのテーマに
　沿った意見交換ができると各企業様より多く意見が出たのではと思います。
　意見交換のテーマが事前にわかっていれば話す内容の準備もできるかと思います。

・加盟店様への配架物については会場で板垣様にもご説明させていただき
ましたが各課からの要望について協働・男女平等参画室様にて内容をより
ご精査いただきたいです。
・地域の情報発信拠点としての役割を果たすべく、より効果的な展開をする
為にも公共性ある配架物のご提案をいただけますと加盟店オーナー様の
ご理解を得られるかと思います。

2

LBGTのレインボー認定を北海道の自
治体として初めて認定された件で、
イオン苫小牧店での店舗内でのレイン
ボーフラッグの掲示の取り組みが大き
く評価されたと
仰っていただきまして当社といたしまし
ても大変うれしく思っております。
今後もご協力できることがありましたら
引き続きご相談いただければと思いま
す。

初回はファミリーマートさま、セブンイレブンさま、北海道大学さまとお話しさせていただ
きましたが、どの企業も特に小売業においては人材確保の問題がありますので当社に
限らず市のサポートを頂戴できると幸いです。
また、各々の企業さまが独自の取り組みやイベントでのコンテンツをお持ちのようでした
ので、企業の垣根を越えて連携し地域の発展に寄与していける取り組みを行っていけ
ればと思います。

特になし

3

市での取組みを展開いただきありがと
うございました。
弊社も働きやすい職場づくりに力を入
れておりますので、参考にさせていた
だきます。

このような場を設けていただきありがとうございました。
各企業の取組みがわかり、大変有意義でした。
今後、地域課題解決の為、各企業の取組みと弊社がマッチングでき地域に貢献が
できればと思います。

定期的開催をいただけると嬉しいです。

4

PRIDE指標でレインボー認定を取得さ
れた取り組みをお聞きできたのは非常
に勉強になりました。
職場でLGBTQを理解促進するために
勉強会等を開催した際は講師をお願
いしたく、その際はよろしくお願いいた
します。

各企業さまと苫小牧市役所さまとの取り組みは非常に参考になりました。
当社の健康に関するサービスやベジチェックなどは各イベントで活用していただけそう
なイメージが出来ましたので、今後は包括連携協定企業さまとの共同で取り組める部
分は協力していきたいと考えております。

ご紹介したイベント用のツールは事前にお申し付けいただければ、イベント
等でご使用いただけます。
その際はお気軽にお申し付けください。

5

『多様な姓を尊重するまち苫小牧』とい
うテーマでしたが、事前にテーマだけ
でもお知らせいたければ、当日の短い
時間でももう少しディスカッションできた
のではないかと感じました。
予めテーマがわかっていれば、当社で
はこのような取組みをしている、こういう
事例があった、等の準備ができ、もう少
し具体的かつ深い話ができたかと思い
ます。

二つのグループの分かれてのディカッションはとてもよかったように感じました。
こちらに関しては、各社自由にＰＲ等をするのもよかったのですが、おおまかな「テー
マ」があってもよいかな、とも感じました。
ただ、今回で２回目でしたので、回を重ねることで「テーマ」がなくても闊達な議論がで
きるかもしれません。

せっかくの取組みなので、広報とまでは言いませんが、市のＬＩＮＥ等で意
見交換会を実施した等の報告があるとよいなと思いました。

6

LGBTの苫小牧市様の取り組みが良く
理解できました。
弊社の取り組みと照らし合わせ、弊社
の足りない部分などを今後、社内で提
案できればと思います。

包括連携協定締結企業様のそれぞれの活動が良く理解できました。今後、京都育英
館様には具体的に提案できることがあると思いますので情報交換をしていきたいと考
えております。

運営時間などにつきましては特に問題なく、良い時間配分だと思います。
グループ討議については入れ替え制だったこともあり、様々な企業様の取
り組みが理解出来ましたし、京都育英館様や北海道大学様には生理の問
題でご質問をいただき、生理に対する世の中の取り組みを説明できたこと
がとても有意義だったと考えております。

7

お知らせの内容について、包括連携
協定と関連性がなかったので、お知ら
せの内容と包括連携企業として協力で
きることは何かを話合う流れにした方が
いいのでは。
純粋にお知らせだけをするようなら、開
始時に包括連携協定とは関係ない旨
をお伝えしてから話していただいたほ
うがいいと思う。

包括連携協定を結んでいる企業の顔合わせになっているので、何か目的があった方
がいいような気がします

特になし

包括連携協定企業等との意見交換会に関するアンケート
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8

苫小牧市が「多様な性を尊重するま
ち」作りに積極的な取り組みの内容を
詳しく知ることができて大変勉強になり
ました。

参加された企業の方々も様々な企画を積極的にされていることを初めて知りました。こ
れまで一人で悩んでいたことを、公的な機関でも相談できるようになったことは大きな
発展だと思います。多様な性の他者を受け入れることが非常に大切だと実感していま
す。

調べてみると、北海道大学でもLGBTへの理解促進と支援のために以下の
取り組みを行っています。参考のために以下に載せます。
１）ダイバーシティ＆インクルージョン推進宣言の制定: 2021年12月、北海
道大学は「ダイバーシティ＆インクルージョン推進宣言」を制定し、人種、性
別、性的指向、性自認などの多様性を尊重し、すべての構成員が誇りを持
てる大学環境の実現を目指しています。
２）LGBTQ+サークル「虹の集い」の活動: 学生主体の公認サークル「虹の
集い」は、性的少数者の居場所づくりや、LGBTQ+やジェンダーに関する
社会的課題の解決に向けた活動を展開しています。

9
参加出来ず申し訳ございませんでし
た。

特記なし
他企業様の包括連携協定締結に伴う取り組み等の内容を、参考のために
お聞かせ頂ければと思いました。

10 特になし
・保険関係企業が多く、驚いた。
・各社のPRプレゼン感が強かった。
・全員が手探り状態で、本来の意見交換会まで辿り着かなかった感が残った。

 ①市の目的と方針が、明確に示されていないので、何に関心して情報交換
するのか手探りとなった。

 ②其々の企業の特色、新製品等に関する情報取集はできたが、それが包
括連携においてどのように生かされているのか、また他社との連携強化を
図れるのかといった、一歩先に関する議論まで発展しなかった。

 ③まず、市からの意見や要望があれば、「それぞれの企業の出来る事」や
「今後の取り組み」、及び「市と他企業を巻き込んだ連携に関する討議」へと
発展させられると考える。

 ④包括連携の「分野別・目的別・横断的」な協議の場が必要であると感じ
た。

 ⑤市との包括連携である以上、市サイドからの期待・要望が明確なほど企
業は対応しやすく、問題解決に対するアイデアも出やすくなるので、市の立
ち位置を明確にしてほしい。

11

・端的にお知らせをご共有いただき、
良かったと思います。また、LGBTの資
料につきましてもわかりやすく良かった
です。

・意見交換につきましては、もう少し少人数単位（2～3名）での開催であれば、発言の
機会等増え、コミュニケーションの活性化につながるのではないかと思います。
・LGBTに対する各企業様の取り組みを冒頭に共有できれば、各企業様との共通点を
見出しやすくなるのではないかと思いました。

・開催時期につきまして、各企業様の繁忙期がそれぞれあるとは思います
が、小売業といたしましては７月、８月、１２月以外の月で実施頂けますと参
加率の向上に繋がるのではないかと思います。開催時期につきましてご検
討頂けますと幸いです。
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